

EL TESORO.

PERIODICO LITERARIO E INDUSTRIAL.

AÑO I.

Se suscribe en Madrid en su Administración, calle de Precios, núm. 74, cuarto bajo de la izquierda; y en la librería de D. Leocadio Lopez, calle del Cármen.

Martes 18 de Agosto de 1857.

ESTE PERIÓDICO SALE TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES Á LOS FESTIVOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid 4 rs. al mes.—En provincias 46 por trimestre, en sellos de correos ó libranzas en favor de esta Administración.

Núm. 5.

ADVERTENCIA.

Este periódico se encarga de cubrir las suscripciones que ha dejado al cesar en su publicación *La Fortuna de Hoy*, y se ofrece á continuar la Biblioteca que su Empresa publicaba, bajo las mismas condiciones con que era servida á sus suscritores.

G. P. SANCHEZ.

EL TESORO.

MADRID 18 DE AGOSTO DE 1857.

SOBRE LA EDUCACION.

II.

Si despues de haber tratado esta materia en nuestro último número, volvemos hoy á ocuparnos de ella, es solo por considerar, como allí lo espusimos, la grande influencia que ejerce en los actos de nuestra vida y la provechosa lección que puede dejarnos su estudio.

No citaremos aquí los nombres célebres de las eminentes capacidades que en distintas épocas han dedicado toda su atención al perfeccionamiento de la educacion de la niñez, á que siempre se le ha concedido una altísima importancia, porque semejante cita pudiera creerse un alarde de erudicion; pero si dejáremos consignado que es de todos los países y de todas las edades el haber reconocido la conveniencia y utilidad de estas enseñanzas, lo cual solo se consigue con la fé y perseverancia que solo se encuentran en aquel á quien debemos el ser.

A tal grado se juzga tambien necesaria, que entre los deberes impuestos por desempeño propio al hombre, se cuenta como principal el de la educacion de sus hijos.

¿Y no podia ser de otro modo? ¿Quién con los títulos de un padre para este fin? Y sin embargo, hay algunos que descuidan ó abandonan su santa mision.

Ya hemos espuesto el término á que les puede conducir la omision de este deber puramente doméstico; pero no porque aparezca bosquejado en nuestro anterior artículo ese ser desgraciado por su posicion social, podremos prescindir de una consideracion igual por sus resultados en las demas clases de la sociedad.

En el severo análisis de la educacion, el deber del padre es siempre uno, y la senda mar-

cada por la propia conviccion del hombre es la misma al infeliz jornalero que al acomodado artista, al poderoso magnate ó al acaudalado labrador. La inercia para llenar esta obligacion, tan sagrada como grata para aquel que ama á sus hijos, no es patrimonio de las clases menos elevadas. No es entre la miseria donde se encuentra solo tan punible descuido. En todas ellas se halla vinculado, por desgracia.

Esto acontece quizás porque, á pesar de no ignorarse este deber, no se aprecia por todos de una misma manera la enseñanza.

Un sencillo labriego de sano juicio podrá acaso dejar mas provechosa leccion con su ejemplo y sus consejos, que aquel que hallándose en ventajosa posicion y con escelentes dotes para lograr resultados mas lisonjeros, no se cuida ó se desentiende de profundizar este estudio.

Y hay, sin embargo, que considerar como una base uniforme en esta materia, la que nos dicta nuestra inteligencia por limitada que sea.

La virtud en oposicion al vicio: el bien contrariando el mal.

Hé aquí las dotes que disputándose la preferencia en el corazon desde la mas tierna edad, han de guiarnos despues del desarrollo de nuestra razon, segun los consejos que hayamos recibido.

Pues bien: ¿qué base mas cierta para cimentar la enseñanza?

Entre estas dos sendas, de felicidad la una, de seduccion la otra, el hombre elige cuando empieza á raciocinar, y por sus propias inspiraciones emprende su marcha hasta dejar cumplido su destino.

Y para que esta eleccion no le pierda en su camino, ¿nada hará un padre por sus hijos?

Todos sus desvelos deben encaminarse á preparar el corazon del niño para formar la razon del hombre, y esto por medio del estímulo de su buen ejemplo y una acertada y asidua direccion en todos los actos de su edad primera.

A ello le obligan, sean cualesquiera las ocupaciones de su estado y los accidentes de su vida, su deber, su amor y hasta el conocimiento que él solo posee de sus defectos y medios de corregirlos.

Bajo los auspicios de esta enseñanza preparatoria que dura por toda la vida, porque jamás borramos de nuestra memoria los recuerdos de la niñez, recibí despues la intelectual

y religiosa que habrá de darle un profesor: y si aquella se ha encaminado hácia la virtud, ¿qué goce igualar debe á la satisfaccion de un padre que, por su esmero y solicitud, labra la felicidad de aquel que lleva su nombre?

R. R. DE MENDOZA.

LA ÚLTIMA VOLUNTAD.

En una estancia lúgubre y sombría, alumbrada por una lámpara carcelaria, cuya débil y vacilante luz alumbra apenas los objetos, se ve una cama de bronce, lujosamente adornada y llena de caracteres y dibujos simbólicos, bordados en las ricas colgaduras de terciopelo que bajan desde la bóveda formando pabellones. Entre estos caracteres distinguese particularmente: una rueda, emblema de la volubilidad, un globo terráqueo, un cetro de oro, un timon, unas alas y un trono. En las puntas de las colgaduras hay tambien diferentes alegorias: junto el *Lujo* está la *Pobreza*; el *Amor*, armado de su terrible aljaba, próximo al *Odio*, que sin cesar le dirige miradas sombrías y coléricas; la *Ignorancia* al lado del *Saber*; varios ramos de oliva descansando sobre un monton de pertrechos de guerra; y por último, la *Voluptuosidad*, jóven hermosa y desnuda, tendida en un lecho de flores, ardiente el rostro, lascivo el mirar, y asiendo entre sus manos un globo de cristal cuajado.

Yace tendido en la cama un cuerpo medio inerte, que cualquiera creeria muerto, á no ser por la débil y entrecortada respiracion, que como un vago rumor se escapa penosamente de su pecho.

Sentado á la cabecera, y en un magnífico sillón cuyos brillantes embutidos de preciosas piedras despiden azuladas y rojas luces, de entre el macizo oro, fundido con los rayos de Júpiter y construido por mano de los dioses, está el Coetáneo del Caos, el dios mas inflexible de toda la corte mitológica, el *Destino*, en fin, con la *Eternidad* por compañera; las *Parcas* por consejeros del *Destino*, los ojos vendados y un libro de bronce en cuyas hojas están escritas las buenas y malas acciones, los prósperos y adversos sucesos del pasado, del presente y del porvenir, libro fatal que solo pueden consultar los dioses, y á cuyos decretos ni aun ellos mismos pueden sustraerse, á pesar de su inmenso prestigio.

Al lado opuesto, y con la cabeza apoyada

entre las manos, está la *Necesidad*, hija de la *Fortuna* y del *Destino*, señora de hombres y dioses. Junto á ella se ve un huso de diamante, cuya punta inferior, tocando en la tierra, gira á impulso de las *Parcas*, mientras que el extremo superior se pierde en el cóncavo artesonado de la fantástica mansion.

En el paraje mas oscuro y retirado de la lúgubre estancia llora amargamente una doncella jóven y hermosa, vestida de blanco con una riquísima túnica abrochada hasta el cuello y abierta por la parte del corazon, donde apoya su mano derecha. Con la izquierda empuña un olmo seco, revestido con las hojas de una vid á él enlazadas; adorna su frente una corona tejida de mirto y flor de granado, y en su descubierto corazon se leen estas palabras: *En vida y en muerte*; lema espresivo de la imperecedera *Amistad*.

En el opuesto extremo, frente por frente á esta figura, destácase de entre la sombra la pálida y repugnante imagen de *La Muerte*, con su corazon de hierro, sus entrañas de bronce, su certera guadaña, su insaciable apetito y su reló de arena; cuyos granos arrastran en pos de sí millares de existencias. La fúnebre estancia, toda cubierta de negro se asemeja á una fúnebre capilla y el sepulcral silencio que allí reina, interrúmpelo únicamente el acompasado ruido que produce la arena al cambiar de globo en el reló de la muerte.

De pronto, y como cediendo á una fuerza irresistible, incorpórase el paciente sobre el lujoso lecho y dirigiéndose al *Destino* le habla de esta manera:

—Tú lo has querido: cúplase tu voluntad, y puesto que los dioses me hicieron súbdita tuya venga pronto *La Muerte* á posar sobre mi cuerpo su helada mano. Mas antes quiero dictarte mi última voluntad. Otra diosa que anda errante por la tierra y que tiene mi mismo nombre morirá así que yo haya espirado; deja en el mundo tres mil huérfanos, y compadecida de la suerte que les espera, es mi voluntad les busques un protector que cubra cuantos compromisos contrajo con ellos su difunta madre; salvo algunas ligeras modificaciones.

—Así lo haré.

—A ese protector le apellidarás **EL TESORO** y cual conviene á su clase le darás á conocer en todas partes; desde el opulento palacio del poderoso, hasta la humilde mansion del por-diosero; pero antes de dar este paso, mándale al *Templo de Argos*, pues algo mas que cien ojos se necesitan para no tropezar en los infinitos escollos que obstruyen el paso de aquella tierra.

—Y tú, añadió dirigiéndose á *La Necesidad*, tú hija mia, que durante mi vida me has acompañado donde quiera que haya ido; tú, que á todas partes me sigues como la sombra al cuerpo; regresa á Corinto, entra en tu templo de marfil y oro, y acompañada de tus sacerdotisas derrama al pié del ara una lá-

grima de amargura por la repentina muerte de tu madre!

Y aquí el acento de la diosa fué debilitándose hasta convertirse en un débil suspiro.

—¡Yo te vengaré! exclamó de pronto una voz hueca y cascada, y al mismo tiempo dibujóse en el enlutado muro la forma vaga de una mujer anciana, con el cabello rizado, la mano apoyada en un báculo, y á sus pies un canastillo de flores y frutas y el cuerno de la abundancia. Esta anciana era *La Providencia*, que acompañada de *Antevorta* y *Posvorta*, diosas de los acontecimientos futuros y pasados, iban á rendir á *La Fortuna* el postrer homenaje debido á la amistad.

La moribunda diosa abrió sus labios, que volvieron á cerrarse convulsivamente despues de exalar un hondo suspiro, la repugnante figura de *La Muerte* se agitó en su rincon, *La Amistad*, *El Destino* y *La Necesidad* cayeron de hinojos ante el lecho mortuorio, el monótono ruido del reló, que momentos antes marcaba la estincion de aquella vida, separada por siempre de la materia dejó de oirse, y á la anterior oscuridad sucedió una aureola de fuego, suspendida en medio de la estancia, en cuyo centro se leía esta inscripcion:

Bajo este fuego reposan
Los restos de *La Fortuna*
Que ha muerto instantáneamente
De una indigestion de uvas.
Rogad á Dios por su alma
Que bien merece su ayuda
Quien se cuenta entre los muertos
A pesar de ser *Fortuna*.

JOAQUIN M. DE TEJADA.

Segun resulta del estado que publica la *Gaceta* del 15, el Banco de España tiene en caja 429.638.348 reales 57 céntimos, y en cartera 340.508.401 con 89. Añadidas á estas otras partidas menores, que consisten en efectos públicos, bienes inmuebles y la existencia en poder de corresponsales, resulta ser el haber total del Banco el de 523.877.324 reales 93 céntimos.

S. M. la reina, en nombre de su augusta hija, ha remitido á la comisión establecida en Madrid la cantidad de 4.000 rs., con destino al alivio de los pobres habitantes de la provincia de Asturias. Unimos nuestras bendiciones á las que este nuevo rasgo de caridad proporcionará á la real familia.

Por la seccion de sueltos,
J. M. DE TEJADA.

SECCION OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

S. M. la Reina nuestra señora (q. D. g.) y su augusta real familia, continúan en esta córte sin novedad en su importante salud.

(Gaceta del 16.)

Contiene una real orden del ministerio de la Gobernacion mandando se saque á pública subasta la adquisicion de 36.000 pizarras para cubrir los techos de las obras que se estan ejecutando en el edificio que ocupa dicho ministerio, insertando además el pliego de condiciones.

La de ayer no contiene decreto ni real orden alguna.

Por extracto,
P. O. Y LA HOZ.

CRÓNICA ESTRANJERA.

Obesidad. En el hospital real de Edimburgo ha fallecido una mujer que habia adquirido un volumen extraordinario. Pesaba la friolera de 189 kilogramos. La autopsia ha hecho descubrir masas enormes de grasa, que habiendo estrechado por demas el orificio de la traquearteria para permitir el equilibrio de los pulmones, murió asfixiada.

Cable submarino. Dicese en una correspondencia de Londres, fechada el 6 del actual:

«Añoche se echó el cabo del cable submarino de Atlántico en la costa de Irlanda, cerca de Valentia de la manera mas satisfactoria. Su excelencia el lugarteniente de Irlanda presidió la operacion. Dentro de poco sabremos aquí todas las mañanas el precio del mercado de Washington á la misma hora que los habitantes de la capital de los Estados Unidos.»

Aux grandes hommes... Para que se vea cuán injustos son los ataques que se han dirigido al miriñaque, fijese la atencion en las siguientes líneas:

«Habiendo el director del teatro de Bayona ensanchado los paleos del mismo, las señoras que acostumbran concurrir á ellos, le mandaron al dia siguiente un magnifico ramo de flores con la siguiente inscripcion:

A M. Cerezzo, los miriñaques reconocidos.»

Sombreros. Los sombreros de ala ancha, llamados antes en España á la pastora, y hoy en Francia á la amazona, que suelen favorecer y adornar á las señoritas mil veces mejor que la mezquina capota ó sombrero francés, han entrado en moda en algunas ciudades de Europa; sobre todo desde la época de la esposicion universal de Paris en 1855, en que aparecieron por primera vez en esta capital. En la de Prusia tambien parece que han hecho su aparicion, si bien con mas éxito que en Paris, pues las damas de Berlin han adoptado con entusiasmo esta moda. Pero si á las señoras agrada, no es lo mismo á los señores berlineses, algunos de los cuales, jóvenes troneras sin duda, con el designio de desacreditar el sombrero amazona, compraron uno riquísimo, adornado de plumas y de la forma mas elegante, de los llamados *Letzer Versuch*, y pagaron cierta suma de dinero á una pobre vieja y mugrienta traperá para que esta se lo pusiese, como así lo hizo, y se fuese á pasear con él bajo los tilos, que es el paseo favorito del lujo berlines.

Por la crónica extranjera,

P. O. Y LA HOZ.

CRÓNICA DE PROVINCIAS.

La Vietti. Hemos tenido por fin el gásto de oír en nuestro coliseo, dice un periódico de Málaga, la noche del domingo anterior á la prima donna contrato, signora Carolina Vietti.

Los nutridos aplausos y las repetidas llamadas á la escena que se prodigaron á esta artista, dicen lo bastante acerca de su mérito, pues á su excelente y estensa voz reúne un método de canto de la mejor escuela, y una figura exquisita, dotes que la colocan en el número de los artistas mas distinguidos.

Damos nuestro parabien á esta señora por su buen éxito en este teatro, y deseáramos, así como otras muchas personas que se nos han acercado, volverla á oír.

El simpático tenor, Sr. Testa, cantó con la señora Vietti el dúo de la ópera *Tancredi*, y como siempre, obtuvo merecidos aplausos.

La Sra. Vietti cantó además de este la cavatina de la *Donna Caritea*, de Mercadante, y la otra de la *Donna del Lago*, del maestro Rossini, debiendo

hacer particular mención del alegre-brindis de la *Lucrezia Borgia*, en la que se lució muy particularmente por los sonoros y prolongados trinos, haciendo oír distintamente las dos notas con verdadera perfección. Este brindis tuvo la galantería de repetirlo, accediendo á la estremada petición del público.

Solemnidad. Dice *El Diario mercantil* de Valencia del 13:

«Ayer mañana tuvo lugar con toda solemnidad, en esta santa metropolitana iglesia, el acto de conferir al Sr. D. Antonio Rodríguez, dignidad de arcediano de la misma, en nombre y representación del Sr. D. Manuel Santiago Moreno, director del periódico religioso *El Católico*, la posesión de la dignidad de chantre, con que, según anunciamos, ha sido agraciado por Su Santidad.

Familia hebrea. Ha llegado á Cádiz una familia hebrea que está llamando la atención pública por la belleza de tres jóvenes judías, tan hermosas como gallardas y elegantes. Viste toda esta larga familia el traje primitivo de su raza á la oriental y con una magnificencia admirable; han llamado la atención en el teatro Principal; son muy hermosas, van á Sevilla y pertenecen á una rica casa de Tanger.

Vapor de guerra. El 11 del actual entró en el Puerto de Santander la goleta vapor de guerra *Santa Isabel*, conduciendo al jefe de marina señor Pavía, encargado de hacer una revista de inspección, que ha practicado ya en San Sebastian y Bilbao.

Por la crónica de provincias.

P. O. Y LA HOZ.

CRÓNICA DE LA CAPITAL.

Baile de aniversario. Entre las pocas diversiones que podemos disfrutar en la calorosa estación que atravesamos, ninguna mas grata que los bailes del Jardín de Estrada, en el paseo de Recoletos; y si bien todos ellos están animadísimo, debemos hacer especial mención del que se verificó la noche del sábado, como aniversario de la inauguración de esta brillante sociedad.

En efecto, todo contribuía á embellecerlo: el buen gusto en el adorno de este elegante local, la multitud de guirnaldas de rosas, entrelazadas con admirable primor, los vasos de distintos y brillantes colores, la linda fuente que en el centro del circo y en medio de un cenador sorprendía el ánimo de los concurrentes, y en fin, la magnífica orquesta, dirigida por el conocido director Sr. Maimó, ejecutó arrebatadoras polkas y preciosos walses, y las bellísimas y encantadoras jóvenes que particularmente vimos en esta reunión, embriagaban la mente hasta el punto de elevarla á una región ideal. Pero lo que hizo esta fiesta todavía mas esplendente, fueron los vistosos fuegos artificiales, con maestría preparados, y que consistieron en varios árboles, de los cuales particularmente uno llamó mucho la atención por el feliz pensamiento de ofrecer á la vista de los concurrentes, de una manera inesperada, esta galante inscripción: *A las bellas de la Camelia*. No fué de menos efecto el globo que se elevó, iluminado por una luz de Bengala, á cuyo resplandor se leía esta otra: *La Camelia*.

En vista de esto, bien puede asegurarse que de las pocas sociedades que de este género existen, ninguna rivaliza con la *Camelia*, que será siempre el punto de reunión de las lindas y graciosas madrileñas, tan aficionadas siempre á esta clase de diversiones.

Cosas de mundo. Que el inclito don Pascual y su esposa doña Inés—los sume yo, y hagan tres,—á mí me parece mal;—pero un tal... que no

recuerdo su nombre,—pero que es hombre profundo,—me ha dicho que no me asombre,—que esas son cosas de mundo.—Que el petardista Hilarion—tan solo engañar medite,—sin importarle un ardite—lo que diga la opinión,—no es razon,—pues nunca razon ha sido—que haya un hombre tau in-mundo;—perdone V., ya me olvido—que esas son cosas de mundo.—Que la encantadora Juana—vaya con Juan á paseo,—y que dure tal recreo—de la noche á la mañana,—es muy llana—la inmediata consecuencia;—mas no pierdas iracundo—por tal cosa la paciencia.—que esas son cosas de mundo.—Que Gil la eche de plancheta—hablando de miles duros,—y para salir de apuros—no posea una peseta,—y esta treta—le valga la nombradía—de richacho sin segundo,—no creas que es tontería,—sino cosas de este mundo.—Y que tu amabilidad—sea tal, caro lector,—que de leer tengas humor—tanta y tanta vaciedad,—en verdad—que es cosa que no comprendo—y en mil dudas me confundo:—á no ser, según entiendo,—sea tambien cosas de mundo.

Funcion campestre. La Real Asociación de señoras, de Beneficencia domiciliaria en la parroquia de San Ildefonso, ha dispuesto celebrar el día 20 una gran funcion campestre, en el jardín de la *Camelia*, paseo de Recoletos, cuyo importe se destina á los pobres enfermos y niños huérfanos de dicha parroquia. Cada billete de caballero cuesta diez reales y entre varios de los puntos que se espandan, es uno de ellos, el *Palacio de Cristal*, calle del Carmen, núm. 32.

Solucion. Nuestras apreciables suscriptoras doña Lucía García, doña María Marrot, como asimismo D. José Martín, han dado la solucion de *Lisboa* á la charada inserta en el número correspondiente al sábado.

Sentimos mucho que la abundancia de original nos impida insertar integras las soluciones, según desearíamos.

Por la crónica de la capital,

J. M. DE TEJADA.

CHARADA.

El candoroso niño
Que apenas balbuciente
Intenta sonriente
Un nombre pronunciar,
Mi prima repetida
Aprende cariñoso,
Y despues afanoso
Pronuncia sin cesar.
El débil barquichuelo
Que procelosos mares
Surca, y por sus azares
Combatido se ve,
Segunda y tercera busca,
Cual iris de esperanza,
Y al verla en tonantanza
Por fin libre se cree.
Compañera segura
De gente bulliciosa
Que en la mas leve cosa
Encuentra gracias mil,
Y charla y grita y rie,
Sin nunca decir nada,
Es prima duplicada
Si con segunda unís.

Y mi todo, lector, es para todos:
Algunos hay á quienes causa enfado;
Es muchas veces mal interpretado,
Y casi siempre de distintos modos.
¿No adivinas lo que es? ¿No has acertado?
Pues apoya en la mesa entrambos codos,
Concentra tu pensar en mi charada,
Y en un decir ¡Jesús! está acertada.

F. G. DEL BUSTO.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA.

San Agapito martir, Santa Elena emperatriz y Santa Clara de Monte-Falco.

FUNCIONES DE IGLESIA.

Cuarenta horas en la parroquia de San Luis, donde habrá misa cantada á las diez, y por la tarde á las cinco y media solemnes vísperas de su titular con asistencia del venerable cabildo de señores curas de esta corte, siguiéndose la reserva. Da principio la novena de San José de Calasanz en el colegio de Escuelas Pías de San Fernando, habiendo misa solemne á las diez con manifesto y panegírico que pronunciará el P. Francisco Perez Varona, y por la tarde á las cinco y media rosario cantado, corona de las doce estrellas, sermón, que predicará el P. Inocente Palacios, novena, gozos y reserva. Sigue la de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, predicando por la tarde D. Pedro Lafuente. Continúa la novena de la virgen del Tránsito en San Cayetano, siendo orador D. Eugenio Aguado. Y la de María Santísima de Dios en el hospital del Carmen, diciendo el sermón D. Calisto Navascues. Prosigue la novena de San Roque y Santa Rosalía de Palermo en la parroquia de Santa Cruz, y será orador don Miguel Simeon de la Torre. Continúa la de San Roque (sin sermón) en los Italianos. Y en San Antonio de los Portugueses se tributará á su titular el culto de costumbre.

Se reza de San Torcuato mártir, con rito doble y color eucarizado, haciéndose conmemoración de la octava de la Asunción de Nuestra Señora.

SECCION COMERCIAL.

COTIZACION OFICIAL DE AYER 13.

3 por 100 consolidado.	39,05
Idem diferido.	26,15
Idem no preferente con interés.	
Amortizable de primera.	12,70 d.
Idem de segunda.	6,60 d.
Deuda del personal.	40,60 d.
Carreteras 6 por 100. Emisión de 1 de abril de 1850. Fomento de á 4,000.	86,26
Idem de á 2,000.	89,00
Idem 1 de junio de 1851 de á 2,000.	86,25 p.
Idem 31 de agosto de 1852 de á 2,000	91,00
Canal de Isabel II, de á 1,900 rs.	106,50 d.
Banco de España.	141,75 d.

MERCADO PUBLICO DE GRANOS.

ALHÓNDIGA DE MADRID.

Trigo . . . de 63	á 83	rs. vn.
Cebada . . . de 30	á 35	rs. vn.
Algarrobas, de 53	á 58	rs. vn.

Anteayer entraron por las puertas de esta capital las cantidades y artículos que á continuación se espresan:

2,273 fanegas de trigo.
844 arrobas de harina de idem.
4,320 libras de pan cocido.
5,823 arrobas de carbon.
102 vacas que componen 37,138 lib. de peso.
698 carneros que hacen 16,267 lib. de peso.

Nota de los precios al por mayor y al por menor á que se expendieron en el mercado de ayer los artículos siguientes:

	Rs. vn.	Cuartos
	arroba.	libra.
Carne de vaca.	44 á 48	48 á 20
Id. de carnero.		á 15
Id. de ternera.	68 á 70	25 á 51
Tocino añejo.	120 á 130	44 á 48
Jamon con hueso.	100 á 110	42 á 51
Aceite.	66 á 68	á 22
Vino.	31 á 40	10 á 14
Pan de dos libras.		12 á 20
Garbanzos.	30 á 30	42 á 18
Judías.	34 á 38	á 12
Arroz.	38 á 40	12 á 14
Lentejas.	22 á 24	10 á 12
Carbon.	7 1/2	8
Jabon.	50 á 64	48 á 22
Patatas.	5 1/2	6 á 3

Por las tres anteriores secciones.—G. P. SANCHEZ.

Editor responsable, GREGORIO P. SANCHEZ.

MADRID:

Imprenta de Alejo Vicente, Preciados, 74, bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

La empresa de **EL TESORO**, siempre solicita en complacer á sus suscritores, les ofrece gratis la insercion de un anuncio, del mismo modo que lo tenia ofrecido **La Fortuna de Hoy**.
Tambien admite anuncios á los no abonados á precios convencionales.

A los repartidores de probidad que deseen repartir, se les dará trabajo en la Administracion de EL TESORO.

El domingo 9 del corriente se ha estraviado en los baños del Sol ó sus inmediaciones, en el rio de Manzanares, una perrita de casta inglesa con manchas de color de canela en las orejas y lomo, que atiende por *Linda*: la persona en cuyo poder esté, si tiene la bondad de remitirla á la calle del Colmillo, núm. 5, cuarto bajo, además de agradecerlo se dará una gratificacion. —2

ACADEMIA DE LENGUA INGLESA.

Mr. Keys, de Lóndres, profesor de lengua inglesa, catedrático de dicha asignatura en el Ateneo científico de Madrid, tiene academia en su casa calle de la Montera, núm. 32, cuarto tercero de la derecha. Tambien da lecciones particulares de inglés, francés é italiano. —2

COSTURERA.

En la calle Mayor, núm. 78, cuarto tercero, se hace toda clase de labor en blanco á un precio módico y al gusto moderno. —6

Si alguna persona desea encontrar un ama para criar, de 33 años, con todas las condiciones que para ello se requieren, puede preguntar en la calle de Barrio-Nuevo, núm. 7, portería, donde darán razon. —3

Se facilitan 40,000 rs. sobre una finca libre en esta corte por un módico interés. En la calle del Meson de Paredes, núm. 44, cuarto principal, de diez á una, darán razon.

PERDIDA. La persona que se hubiese encontrado una perrita blanca, americana, con la lina cortada y las orejas de color de mahop claro, que se estravió el sábado 8 del corriente, se servirá entregarla en la calle de Alcalá, núm. 32, cuarto principal, y se dará una buena gratificacion. —2

Procedentes del derribo de la casa plazuela de la Villa, se venden persianas de dos cuerpos, puertas, ventanas y vidrieras. La persona que quiera interesarse en dicha compra, se avistará con el guarda de la obra.

Se vende una buena anaquelaria completa, con sus correspondientes cristales y demás ne-

cesario. En la calle del Arenal, núm. 2, se verá y se tratará si acomoda.

Bandolina imperial con esencia de rosa. Esta bandolina de nueva invencion, se usa para fijar y sentar el pelo, suavizarlo, lustrarlo y darle elegante olor de rosa, á 4 rs. botella de medio cuartillo. Agua de etiopia para teñir las canas de negro, 42 rs., guantería de Mr. Reynier, calle de Atocha, núm. 6.

Se necesita un criado que haya servido en buenas casas, reúna cualidades de mérito y buenos informes, y que con especialidad sepa servir bien á la mesa. Darán razon calle de la Abada, número 14, esquina á la del Olivo, tienda de géneros coloniales.

Se necesita un sustituto que sirva por un quinto de un pueblo de la provincia de Avila: darán razon con quien se ha de tratar, en la portería de la casa calle de San Agustín, núm. 14, de esta corte.

Agua de los calvos y cosmético contra el vello.—A las dos veces de usarse contiene la caída del pelo y á los quince ó veinte dias empieza á crecer como está probado; 8 rs. botella de medio cuartillo. Preparacion cosmética para quitar y extinguir de raiz el vello del cutis, 6 rs. Cacharrería, plazuela del Angel, núm. 11.

Nota. Se acaba de recibir el tinte negro para las canas. á 9 rs.

En la villa de Ciempozuelos, distante cinco leguas de esta corte, se vende una casa buena, sita en la calle titulada Tahona Vieja, con buenas comodidades. La persona que desee verla puede avistarse en dicho pueblo con Escolástica Barrigüete, con quien en un caso habrá que tratar.

VENTA DE PUERTAS.

Procedentes de una obra se venden varias puertas, ventanas de balcones, bastidores de vidrieras y postigos viejos.

El portero de la casa calle de Segovia, núm. 6, está encargado de su venta.

Tambien se comprarán algunos pares de persianas en buen uso y de la medida que se necesita.

Gran almoneda de muebles de lujo, como son espejos de cuerpo entero, armarios de palo santo, consolas doradas y palo santo, veladores dorados y maqueados, relojes de sobremesa y de

cuadro, uno inglés de bolsillo, de oro, mesas de comer, cama grande con colchones, lavabos, cuadros antiguos y modernos, y otra porcion de objetos útiles de casa. Calle de Preciados, núm. 23, cuarto segundo de la izquierda: en la misma se sigue dando dinero sobre alhajas, ropas y efectos que convengan.

En la calle de Jardines, núm. 20, cuarto 4.º, núm. 5, darán razon de un maestro para enseñar á leer, escribir, cuentas, gramática castellana y sistema métrico decimal muy barato.

Se venden cuatro arañas grandes de pedrería para doce luces cada una; son de muy buena forma y construccion, y por tener que desocupar el local donde se hallan se darán muy arregladas: tambien se venden unas escaleras como las que usan los pintores y papelistas: calle de la Salud, núm. 3, portería.

BARATURA POSITIVA.

Con motivo del derribo, sigue la venta de los géneros de estacion, á precios sumamente arreglados, como puede verse por algunos que con sus precios á continuacion se espesan:

Glasés franceses de cuadros y listas, á 16 rs. vara, fulares de clase superior, á 10 rs. vara; tafetanes del reino, á 8 rs. vara; varés liso y con dibujo á 5 rs. vara; chaconadas francesas, bonitos dibujos, á 3 rs. vara; telas del Norte, hilo puro, lisas y con dibujo, á 4 rs. vara; gasas y crespones de colores, á 5 rs. vara; gran surtido de cortes de vestido de glasé moareantíc y brochados, desde 16 duros hasta 30; cortes de vestido de varés negros y de colores, á 5 duros; dichos de varés de lo mas nuevo con felpillas en los volantes, á 6 duros; gran surtido de pañuelos de crespon bordados, desde 8 duros hasta 40; velos de tul céfiro de tres varas, á 14 reales; dichos llamados de punto de armero, á 34 reales. Hay además de lo que arriba se anuncia, otros muchos artículos, todos con una rebaja de un 25 por 100 de sus primitivos precios.

Calle del Carmen números, 9 y 11, Cachena,

INTERESANTE.

Se presta dinero sobre alhajas, oro, plata y telas nuevas á 6 por 100 al año, calle del Desengaño, número 4, principal, todos los dias no feriados, desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.

Por la seccion de anuncios.

GREGORIO P. SANCHEZ.